
В Тальменском районе открыто 
движение по новому мосту через 
Чумыш. Изначально планирова-
лось, что объект будет введен в 
эксплуатацию еще в 2017 году, но 
из-за финансовых проблем у под-
рядной организации сроки сильно 
затянулись.П  

В 1959 году над рекой Чумыш был постро-
ен железобетонный мост. Он был важен 
не только для Тальменского района, но и 
для всей страны, так как располагался на 
федеральной трассе. Объект соединял Но-
восибирск с Алтайским краем, открывая 
пути для перевозки сибирских товаров в 
Горный Алтай и страны Средней Азии.

После полувековой службы стало очевид-
но, что пропускной способности на данном 
участке катастрофически не хватает. Шири-
на проезжей части на конструкции достига-
ла лишь семи метров, что не обеспечивало 
должную проходимость всего транспортного 
потока. А нагрузки на объект были колос-
сальные. В среднем над Чумышом в сутки 
проезжало 12 тысяч автомобилей, летом 
этот показатель увеличивался до 18 тысяч.

Еще одним аргументом против старого 
моста был ледоход, которому мешали бе-
тонные опоры. Властям района ежегодно 
приходилось проявлять фантазию, чтобы 
избежать серьезных последствий. Если эту 
ситуацию отпустить, то переправу может 
попросту смыть. Даже не упоминая частый 
ремонт, внимания объект требовал прак-
тически круглый год.

– В 2014 году было принято решение о 
постройке нового моста, который избавил 
бы дорожников от всех проблем, – рассказал 
министр транспорта Алтайского края Алек-
сандр Дементьев. – Согласно проекту на нем 
должны быть четыре полосы движения, две 
разноуровневые транспортные развязки, 
барьерные ограждения и электроосвеще-
ние. Цена вопроса – 3,2 млрд рублей, а ввод 
в эксплуатацию изначально наметили на 
2017 год.

Сроки сдвинул финансовый кризис, 
который ударил по подрядной органи-
зации. Компания была продана другому 
собственнику, что сильно повлияло на 
продолжительность работ. К счастью, на 
мертвой точке все не встало, в 2018 году ор-
ганизацию реанимировали, и на объекте 
снова появилась строительная техника.

З  
Сейчас нет сомнений, что до конца года 

работы завершатся. На прошлой неделе 
уже открылся проезд по одной из половин 
сооружения, вскоре закончится укладка 
дорожного покрытия на другой половине. 
Проблемы с пропускной способностью окон-
чательно уйдут в прошлое, так как проект 
прорабатывался с учетом роста транспорт-
ного потока.

Четырехполосное движение появится не 
только на переправе, но и на девятикиломе-
тровых подходах к ней. Это дороги первой и 
второй технической категории. По словам 
начальника ФКУ Упрдор «Алтай» Ярослава 
Долинского, расширение федеральных до-
рог в крае ведется на постоянной основе.

(Окончание на 2 стр.)

На сто процентов
Только четыре региона страны продолжили полностью 

выполнять майские указы президента Владимира Путина 
о повышении зарплат бюджетников.

Это Ленинградская и Пензенская области, Алтайский край и 
Чеченская Республика. Во всех остальных целевые показатели 
не достигаются хотя бы по одной из 12 категорий бюджетников 
– так показали подсчеты РБК на основании данных Росстата за 
первое полугодие 2019 года.

Согласно майским указам к 2018 году средние зарплаты учи-
телей в образовательных учреждениях разного уровня, социаль-
ных работников, младшего и среднего медперсонала должны 
были достичь 100% от средних зарплат по региону, а зарплаты 
врачей, преподавателей вузов и научных работников – 200%.

Самый низкий уровень исполнения среди регионов касается 
работников детских садов и яслей.

Подготовила Кристина ЛИВЕР

Конкурс животноводов
Сегодня, 27 августа, стартует конкурс среди операторов 

по искусственному осеменению крупного рогатого скота. 
Местом для его проведения выбрана база племенного за-
вода «Лебяжье» в Егорьевском районе.

В судейскую группу входят представители Центра сельско-
хозяйственного консультирования и Института повышения 
квалификации работников сельского хозяйства. Конкурс про-
водится в нашем регионе уже в 31 раз. Принимают участие 
представители 53 районов. 

Кстати, трое участников нынешнего конкурса в разные годы 
защищали честь Алтайского края на всероссийском уровне, 
рассказали в региональном Центре сельскохозяйственного 
консультирования.

Отдохнули? За парту!
Все образовательные организации в крае готовы к началу 

нового учебного года. Комиссия по приемке работала с 22 
июля по 16 августа.

1 сентября в этом году выпадает на выходной день, поэтому 
торжественные школьные линейки пройдут 2 сентября. Как 
сообщили «АП» в региональном Министерстве образования и 
науки, в 2019/20 учебном году планируют приступить к работе 
более тысячи школ.

За парты сядут около 275 тысяч школьников. Это на 5 тысяч 
человек больше, чем в прошлом году. При этом 29,8 тыс. мальчиков 
и девочек перешагнут школьный порог в первый раз.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Новые лифты и крыши
В 2019 году уже отремонтировали полторы сотни мно-

гоквартирных домов по краевой программе капремонта. 
Всего в плане 331 дом в 51 муниципальном образовании. 
На это уйдет 1,2 млрд рублей.

По данным регионального Минстроя, работы на 269 домах 
курирует Фонд капремонта. Остальные многоквартирники 
обновят на средства, которые собирают собственники на специ-
альных счетах.

В домах меняют лифты, перекрывают крыши, ремонтируют 
фундамент, фасады, меняют инженерные системы.

Алёна ИВАНОВА

Сыр созрел!

Барнаульцы оценили шаш-
лык с сыром, двухметровый 
бутерброд и конкурс среди 
шеф-поваров. Фестиваль 
«Дни Алтайского сыра» про-
шел в выходные в краевом 
центре.С «М »  «Ф »

Ежегодный аппетитный фе-
стиваль, который так полюбился 
барнаульцам, не поменял места 
прописки. На «Нулевом киломе-
тре» в субботу расположились 20 
производителей сыра, в том числе 
Куяганский маслосырзавод, Рубцов-
ский молочный завод, предприятия 
«Плавыч», «Рикон». Новоалтайский 
маслосырзавод, Логовская сыро-
варня впервые в этом году стали 
участниками вкусного праздника.

Свою эксклюзивную продукцию 
представили фермеры края. Среди 
них – Джастас Уолкер из райцен-
тра Солонешное, известный как 
Веселый Молочник. Благодаря его 
громкому смеху гости праздника 
быстро находили палатку с домаш-
ней продукцией сельскохозяйствен-
ника родом из Америки.

– Привез на пробу «Моцареллу» 
и «Фету». И только успеваю попол-
нять чашки для дегустации, – улы-
бается Джастас Уолкер. – Мы долго 
строили ферму на Алтае, и только 
в этом году она начала работать. 
Думаю, за осень и зиму станет ясно, 
насколько прибыльно заниматься 
производством сыра в крае.

Всего на фестиваль привезли 
около 100 сортов сыра. Только ге-

неральный партнер мероприятия 
компания «Киприно» представи-
ла более 30 сортов. Из них лучшие 
повара сварганили гигантский 
двухметровый бутерброд «По-ки-
прински». Угощение разошлось за 
считаные минуты.

Также повара приготовили 
40 литров вкуснейшего фондю – 
плавленного с пряностями и ви-
ном сыра.

П   ̈
На фестивале побывал губернатор 

Виктор Томенко. Он вместе с лучшим 
мастером-сыроделом нашего региона 
Маргаритой Пановой и директором по 
производству компании «Киприно» 
Надеждой Копаневой поучаствовал 
в церемонии «Проба сыра на созрева-
ние». Вердикт – сыр созрел!

– У ежегодного фестиваля есть 

свои традиции. Мы приложим все 
усилия для того, чтобы он совершен-
ствовался. Сыр – это бренд наше-
го региона. По нему нас узнают во 
многих точках нашей страны и за 
рубежом. Алтайские мастера дела-
ют этот продукт искусно и радуют 
своих потребителей, – подчеркнул 
Виктор Томенко.

(Окончание на 3 стр.)
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  ГЛАВНОЕ .

Билетик в кино
День российского кино 
отмечают 27 августа.

Эта дата связана с историче-
ским событием. В 1919 году 27 
августа был издан Декрет Со-

вета Народных Комиссаров о национализации 
кинодела в стране.

Первый сеанс с использованием аппарата «Си-
нематограф» братья Люмьер провели в 1895 году 
в Париже. Спустя два года кинопоказ прошел в 
Барнауле. Его устроили в Народном доме. Наши 
зрители увидели то же, что и французы, – «При-
бытие поезда на вокзал Ла-Сьота».

На Алтае снимали фильмы «Одна», «Кащей Бес-
смертный», «Белый Клык», «Живет такой парень», 
«Ваш сын и брат», «Печки-лавочки».

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
27

  ИНФРАСТРУКТУРА .
С ветерком над Чумышом

Федеральная программа льготного кредито-
вания малого и среднего бизнеса реализуется с 
25 февраля текущего года. Также эту программу 
называют еще «1764» – по номеру постановления 
правительства. С момента ее реализации льготной 
процентной ставкой 8,5% годовых воспользова-
лись 100 предприятий на общую сумму 1 млрд 
937 млн рублей.

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер южный, 3-8 м/с,
порывы до 15 м/с., по краю небольшой 
дождь, гроза, утром местами туман.
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ночь

Ветер юго-восточный, 3-8 м/с,
порывы до 14 м/с, без осадков, 
утром местами туман.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северный, 3-8 м/с, порывы 
до 15 м/с. Ночью – дождь, гроза, 
днем – без осадков, утром места-
ми туман.

28 августа

29 августа

100
 
 
 «»

Виктор Томенко пробует угощения.

На фоне нового моста старый даже не заметен.
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Вкусная дегустация.Во время фестиваля.

Один из сортов сыра.
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Любая проблема решаема, 
если за нее берутся все за-
интересованные стороны. 
Это правило еще раз под-
твердилось в селе Леньки 
Благовещенского района, 
к счастью для его жителей. К   

Под одним из летних писем в 
редакцию «АП» стояли тридцать 
подписей жителей Леньков. В нем 
сообщалось, что целый микрорайон 
может остаться без отопления. Но-
вому собственнику якорного пред-
приятия села, «Хлебной базы № 39», 
оказалась не нужной старая котель-
ная, к которой с советских времен 
были привязаны и ведомственные 
некогда дома, и сельская врачебная 
амбулатория. Людей предупредили, 
что подача тепла от этого источни-
ка прекращается. Вероятно, так и 
остались бы жители один на один 
со своей проблемой. Если бы власть 
района не договорилась с новым ру-
ководством предприятия о долевом 
участии в строительстве современ-
ной котельной взамен старой, от 
которой производственники наме-
рены избавиться как от непрофиль-
ного актива.

Вот это «бы» в нашем случае – не 
частица, а важная ремарка, по сло-
вам главы Леньковского сельсовета 
Олега Мусихина: 

– Сколько угодно случаев, когда 
вместе с собственником градообра-
зующего предприятия, на которое, 
как правило, завязана вся сельская 
инфраструктура, меняется и жизнь 
людей, увы, к худшему. Власть райо-
на не оставила село в беде. Добилась 
решения, устроившего всех: и жи-
телей территории, и руководство 
«Хлебной базы № 39».«Н  »

С того письма прошло два месяца. 
Нас в Леньках по-прежнему ждали, 

но на этот раз чтобы поделиться 
своей радостью. Строительство 
идет полным ходом. Люди, собрав-
шиеся у строительной площадки, 
рассказали, что на 90% многоквар-
тирники заселены бывшими работ-
никами «Хлебной базы», ныне они 
уже пенсионеры. Среди них те, кто 
строил элеватор, цеха, жилье, сель-
ский соцкультбыт, честно работал 
в аграрной отрасли. Именно они 
едва не оказались «непрофильным 
активом».

Валентина Лобач, один из авторов 
письма, живет в двухэтажном доме 
на улице Центральной, который в 
числе других попадал под отклю-
чение. Она подтвердила:

– С 2016 года мы получали уве-
домления от нового собственника 
«Хлебной базы». С одной стороны, 
вроде все было по-честному, нас 
ведь заранее предупреждали, чтобы 
мы готовились, думали, как жить 
дальше. С другой – в наших домах 
нет возможности переключиться 
на другое теплоснабжение! Они 
изначально спроектированы под 
центральное. К тому же теплотрасса 

сопряжена с водопроводом. То есть 
нет тепла – нет и воды.

– Получается, три зимы прошло 
с тех пор? Мерзли ли вы в холода?

– Нет, никогда. Производственни-
ки поставили сроки прекращения 
своих обязательств перед селом, но 
в этих рамках действовали добро-
совестно. У нас в домах всегда было 
тепло. П   

Все эти три года, по словам за-
местителя главы администрации 
района по вопросам строительства и 
жилищно-коммунального хозяйства 
Игоря Кириенко, шли переговоры 
с новым собственником «Хлебной 
базы», не всегда гладкие.

– Поначалу он просто пытался 
переложить проблему теплоснаб-
жения Леньков на плечи муници-
палитета, – констатирует Игорь 
Кириенко, – но этим летом главе 
района удалось договориться с ним 
о совместном строительстве новой 
модульной котельной. Подрядчик, 
производственно-монтажная ком-

пания «Тепло», приступает к реали-
зации проекта стоимостью около 
5,5 миллиона рублей, четыре из них 
вложило руководство предприятия, 
остальное – бюджет Благовещен-
ского района. 

Через месяц объект малой тепло-
энергетики, возводимый взамен 
старого, по факту уже прекративше-
го свое существование, даст первое 
тепло. На участке, отмежеванном 
и поставленном на кадастровый 
учет, кипит работа. Жители села, 
участники программ временного 
трудоустройства центра занятости 
населения, очистили площадку от 
зарослей кустарника. Сейчас гото-
вится опалубка под бетонное осно-
вание. А потом уже на строитель-
ную площадку зайдут строители 
и монтажники. Они смонтируют 
установку мощностью 1,2 МВт с дву-
мя твердотопливными котлами, 
насосным оборудованием, угольным 
складом, бытовым помещением и 
санузлом для операторов-кочегаров.

На 15 сентября намечены пуско-
наладочные работы – так значится в 
документах. После введения в строй 

котельную передадут в эксплуата-
цию теплоснабжающей организа-
ции на условиях аренды.

Леньковская ситуация показала, 
что в любом, самом сложном диалоге 
можно достичь договоренностей, 
устраивающих все стороны.   К 

Плюсом к этой новой котельной 
в селах района установлены и вве-
дены в эксплуатацию шесть котлов 
длительного горения. Такой смон-
тировали, в частности, для школы 
села Алексеевка. Как рассказала ее 
директор Нина Фомкина, работы 
завершились по плану. Мощности 
установки хватит, чтобы обогреть 
все здания школьной территории. 
Обслуживает новое энергоэффек-
тивное оборудование всего один 
оператор. А в Суворовке и Орлеане, 
например, деньги, сэкономленные 
на оптимизации численности ко-
чегаров, направили на повышение 
зарплат учителей. 

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ .  ИНФРАСТРУКТУРА .

  НОВОСТИ .

С ветерком 
над Чумышом

– Уже сейчас приступили к 
работам на некоторых отрезках 
Чуйского тракта, закончить их 
планируется в 2022 году. 

Также готовимся к расшире-
нию участка автодороги от Бий-
ска до Барнаула, разрабатывается 
проект. Все это будет происходить 
планово, в рамках капитальных 
ремонтов.

Но сегодня основные силы бро-
шены на объект в Тальменском 
районе. На нем задействовано 
около 300 человек, а некоторые 
работники даже не возвращают-
ся в краевую столицу, буквально 
поселившись вблизи строящегося 
моста.

На п рош лой не де ле бы л 
запущен мобильный асфаль-
тобетонный завод, что также 
ускоряет темпы строительства. 
Всего осталось выпустить около 
25 тысяч тонн смеси, это не так 
много относительно общего объ-
ема. «За полтора месяца должны 
управиться», – заверил начальник 
управления.

О  
Ширина нового моста будет рав-

на 30 метрам. Пролетное строение 
цельнометаллическое, такая кон-
струкция обеспечит автомобили-
стам повышенную комфортность, 
так как деформационные швы 
расположены только на въезде 
и выезде.

– Это, несомненно, очень важ-
ный объект для региона, он даст 
новый импульс к развитию транс-
портной инфраструктуры, – под-
черкнул Александр Дементьев. 
– Уже сейчас видно, что уровень 
комфорта и безопасности на участ-
ке станет намного выше.

Параллельно с возведением но-
вой конструкции ведется демонтаж 
старой. Рабочие разрушают опоры, 
а бетон дробят на мелкие кусочки и 
вывозят на свалку. До весны русло 
окончательно очистят, что значи-
тельно упростит ледоход.

В целом выполнено 75% от об-
щего объема работ. Завершить 
строительство и открыть вторую 
половину для транспорта подряд-
чик обещает до ноября.

Влад ГЕРАСИМОВ 

Удобен ли рюкзак?
Управление Роспотребнадзора по Алтайскому краю откры-

ло «горячую линию» по качеству и безопасности детских това-
ров ко Дню знаний. Звонки будут приниматься по 2 сентября.

Специалисты консультируют по вопросам качества и безо-
пасности детской одежды, обуви, игрушек, школьной формы, 
канцелярских товаров, школьных принадлежностей и т. д.

Звонки принимаются по телефону (3852) 66-54-27 
в понедельник – четверг с 8.30 до 17.00, в пятницу – с 9.00 
до 12.45.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Как у вас с сердцем?
6 тыс. школьников планово обследовали сердце в крае.
Сотрудники Краевого центра медпрофилактики измеряли 

рост и вес детей, артериальное давление, вычисляли индекс 
массы тела и силу рук с помощью динамометра. Школьники 
проходили скрининг сердца, проверялись на пульсоксиметре. 
Врачи также проводили им экспресс-анализы крови на сахар и 
холестерин, оценивали работу дыхательной системы, определяли 
уровень психофизиологического и соматического состояния. 
Детей консультировали врачи-педиатры.

Алёна ИВАНОВА

«Школа: начало моих побед»
В Алтайском институте развития образования (АИРО) име-

ни А.М. Топорова открыт сбор историй для книги «Школа: 
начало моих побед».

По информации пресс-службы института, в этот народный проект 
должны войти истории и воспоминания о школьных годах жителей 
нашего региона. Издание сборника приурочено к 80-летию АИРО.

Народный проект ждет историй в нескольких рубриках, в том 
числе «Любил учиться и стал учителем», «Меня вдохновил учи-
тель», «Если бы не школа…», «Истории о школьной дружбе» и др.

Организаторы просят приложить к письму небольшую 
информацию о себе. Работы ждут до 10 сентября на почту 
pr@iro22.ru.

Татьяна ПЕРВОВА

Если отдыхать, то на Алтае
Эксперты составили рейтинг самых популярных Россий-

ских озер, которые туристы выбирали для отдыха в летние 
выходные. Яровое оказалось на шестом месте в списке пред-
почтений.

Рейтинг составлял крупный российский сервис бронирова-
ния жилья для отдыха Tvil.ru. По данным сервиса, наибольшей 
популярностью в нашей стране пользовались Селигер в Тверской 
области, Банное в Башкирии, Ладожское озеро в Республике 
Карелия, соленые озера Оренбуржья, Байкал в Иркутской об-
ласти и Яровое в Алтайском крае.

Туристы бронируют на алтайском городе-курорте в среднем 
около двух ночей. Средние траты на аренду жилья в сутки, как 
посчитали эксперты, составляют 2406 рублей. Дешевле среди этих 
шести озер отдохнуть лишь в Соль-Илецке (1663 рубля за сутки).

ЧП в поле
Во время уборки урожая на одном из полей у села Новоего-

рьевского Егорьевского района загорелся комбайн «Акрос».
Инцидент произошел 24 августа. Как рассказали в пресс-служ-

бе ГУ МЧС России по краю, механизатор не растерялся и сразу 
же позвонил в пожарную охрану.

Оперативно прибывшие огнеборцы быстро потушили комбайн. 
Огонь не успел перекинуться на еще не убранные посевы.

Подготовила Светлана РУСИНА

Локтевский район стал 
объектом пристального 
внимания краевых вла-
стей. В минувшие вы-
ходные здесь побывали 
спикер АКЗС Александр 
Романенко, вице-губер-
натор Игорь Степанен-
ко и министр промыш-
ленности и энергетики 
края Александр Климин. 

Район находится на гра-
нице с Казахстаном. В 1942 
году Горняк был построен 
по решению правительства, 
когда стране потребовались 
цветные металлы. Здесь дей-
ствовали крупный горно-
обогатительный комбинат, 
шахтостройуправление. Бо-
лее 2000 мужчин работали 
на руднике. Однако в конце 
80 – 90-х годов последовали 
сокращения и даже остановки 
предприятий, которые ранее 
составляли основу экономики. 
В минувшие выходные район 
отпраздновал 95-летие. Алек-
сандр Романенко, как депутат 
от этого округа, решил совме-
стить праздничные меропри-
ятия с рабочей поездкой. 

– Огромное спасибо прави-
тельству края в лице вице-гу-
бернатора Игоря Степаненко 
и министра промышленности 
и энергетики Александра 
Климина. С самого утра мы 
анализируем подготовку Лок-
тевского района к зимнему ото-
пительному сезону, оцениваем 
потенциал промышленной 
сферы. Проблемы серьезные, 
в некоторой части не краевого 
и даже не российского уровня. 
Речь идет о глубокой интегра-
ции и хозяйственных связях 
между Россией и Казахстаном, 
тарифной составляющей, ис-
пользовании железной дороги, 
ценообразовании. Целый на-
бор вопросов, которые необхо-
димо решать. Трудно сказать, 
удастся ли это сделать, однако 
ознакомиться и попытаться 
решить необходимо хотя бы 
часть, – пояснил Романенко.

Хлебозавод. Сегодня здесь 
выпекают 25 наименований 
хлебобулочных изделий. За 

месяц на прилавки магазинов 
попадает 150 тонн хлеба. Про-
дукция завода поставляется 
в магазины Локтевского рай-
она, а также Третьяковского, 
Курьинского, Чарышского, 
Рубцовского. На производстве 
трудятся около 60 человек.

– Мука – своя, мельница – 
своя. Разделка во многом авто-
матизирована,  – рассказывает  
генеральный директор Гагик 
Григорян.

Когда-то здесь действовали 
кондитерский и лимонадный 
цеха. Сегодня развитие завода 
в этом направлении только в 
планах – несколько лет хле-
бозавод работал в убыток и 
только в последнее время 
вышел на прибыль.

– Основная проблема – цена 
в торговых сетях края, – сетует 
бухгалтер-юрист Александра 
Вязова. – У нас закупают по 
цене 2016 года и не дают под-
нимать даже на 50 копеек. При 
этом торговые сети имеют 10 
рублей с булки. Мы просто не 
можем нормально развиваться 
с таким подходом.

Невесело ситуация склады-
вается и с заработной платой 
сотрудников. В среднем она 

составляет 15 тысяч рублей.
Выходом из сложившегося 

положения, по мнению Алек-
сандра Романенко, стало бы 
наращивание объемов произ-
водства за счет расширения 
ассортимента продукции. 
Предложено обратить вни-
мание на существующие про-

граммы поддержки, а также 
взаимодействие с управлением 
края по государственному ре-
гулированию цен и тарифов, 
которое очень плотно работает 
с торговыми сетями, представ-
ленными в регионе. Вопрос для 
Горняцкого хлебозавода важ-
ный – именно сети реализуют 
порядка 60 – 70 процентов всей 
выпускаемой продукции.

Неверовская дробиль-
но-сортировочная фабрика 
также переживает не самые 
удачные времена. Сегодня 
производственные мощности 
задействованы только на 30 
процентов, однако, по словам 

гендиректора Владимира Ма-
маева, их могут запустить в 
любой момент:

– В первую очередь нам ме-
шает нормально работать си-
стема налогообложения. Спрос 
на щебень – сезонный,  плано-
вая система ушла в небытие, а 
коллектив сохранять нужно. 

И налоги тоже необходимо 
платить. В итоге получается 
или зарплата, или налоги. 
Сейчас опять встает вопрос 
о признании нас банкротом, 
а у нас готовой продукции 
на складе лежит на 30 млн 
рублей. Я закрою все налоги, 
мне необходима отсрочка. 
Именно в этом нам необхо-
дима помощь краевых властей.

Вторым вопросом,  по мне-
нию Мамаева, является орга-
низация тендеров, которые 
учитывают участие в них 
только производителей. Еще 
один момент – транспортная 
составляющая, ограничиваю-

щая конкурентоспособность 
продукции фабрики.

В аналогичной ситуации 
находится Алтайский извест-
ковый завод.

– Мы рассматриваем вопро-
сы взаимодействия с Казахста-
ном,  однако есть проблемы, 
касающиеся транспортировки 
по железной дороге. Пробова-
ли работать с Чебоксарами, но 
транспортировка оказалась 
дороже самой продукции. Се-
годня предприятие стоит, люди 
распущены. У нас производство 
непрерывное, и после того, как 
мы выработали свои ресурсы, 
вынуждены были остановить-
ся. Теперь только продаем, но 
это небольшие объемы.

Кроме того, гости побывали 
на более мелких предприяти-
ях района. В частности, посмо-
трели швейное производство. 
Александр Климин отметил, 
что проблемы предприятий, 
на которых они побывали, воз-
никли не сегодня и не вчера.

– Здесь нужен комплексный 
анализ ситуации. Что касается 
небольших предприятий горо-
да – необходимо налаживать 
кооперационные связи внутри 
района и с соседями. Мы уже 

записали для себя некоторые 
предложения, которые помогут 
подвести поближе бюджетную 
сферу региона, – пояснил он.

Что касается крупных пред-
приятий, то, по признанию 
Климина, вопрос здесь гораз-
до тяжелее, без комплексного 
подхода не обойтись.

– С ходу очевидных реше-
ний нет. Однако будет серьез-
ная проработка на межведом-
ственном уровне совместно с 
Министерством экономиче-
ского развития Алтайского 
края и Минстроем. Кроме того, 
мы намерены работать с инве-
сторами. В частности, компа-
нии «Сибирь-Полиметаллы», 
которая отрабатывает гранди-
озные планы в Змеиногорском 
районе, можно также предло-
жить площадку в Локтевском. 
К примеру, «Юбилейный», в 
котором запасов достаточно 
для долгосрочной выработки.

Объемы промышленного 
производства сегодня состав-
ляют порядка 30 процентов 
ВРП. Поэтому мы заинтересо-
ваны долю промышленного 
производства края поднимать. 
Берем количеством, а затем 
уже будем поднимать каче-
ственные показатели. Соот-
ветственно, дальше возникнет 
синергетический эффект. Они 
потянут за собой остальные 
сферы. С этой точки зрения 
предприятия Локтевского рай-
она – важная составляющая 
всей экономики края, – под-
черкнул Александр Климин.

А лександр Романенко 
заметил, что одна из самых 
больших проблем – удален-
ность района. Задача краевых 
властей, учитывая высокое 
качество выпускаемой продук-
ции, – превратить недостаток 
в преимущество. Как этого 
достичь, предстоит решить 
специалистам, в том числе 
краевого уровня. Подводя ито-
ги поездки, он рассказал, что, 
работает со всеми территори-
ями края, однако Локтевский 
район ему особенно дорог:

– Я здесь родился и вырос, 
избран депутатом от этой тер-
ритории и, конечно, живу про-
блемами этой территории.

Анна БОДАГОВА

  РАБОЧАЯ ПОЕЗДКА .
Быстрых решений нет

Тёплые Леньки
(Начало на 1 стр.)

КСТАТИ
Из федерального бюджета в край поступило дополнительно 
более 470 млн рублей. Средства пойдут на восстановление 
мостов, разрушенных паводком 2018 года.
Соответствующее распоряжение подписал премьер-ми-
нистр Дмитрий Медведев. По документу в дорожный фонд 
нашего региона направят 922,4 млн рублей. Из них 475,4 млн 
рублей – на мосты, пострадавшие от паводка. Остальные 
447 млн – на уникальные мосты длиной более 100 метров, 
сообщает Минтранс Алтайского края.
Все работы на сооружениях должны завершить до конца 
года. По большинству из них проходят школьные маршруты.

Площадка под возведение котельной готова. Игорь Кириенко (слева) ответил на вопросы жителей Леньков.

Александр Климин (крайний – слева) и Александр Романенко (в центре) изучают работу Горняцкого хлебокомбината.
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Владимир Заздравных ждет преемника.

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .
У опыта возраста нет
В Алтайском крае не хва-
тает порядка 2,5 ты-
сячи медиков. Одним из 
способов решения этого 
вопроса является обе-
спечение условий для 
работы специалистов 
старшего поколения.  
Циркуляр, направленный 
в лечебные учреждения 
края, вызвал неоднознач-
ную реакцию. Однако в 
некоторых больницах по 
этому пути идут уже 
давно, на собственном 
опыте показывая, как 
это бывает в реальной 
жизни.

Петропавловская ЦРБ до-
статочно удалена от краевого 
центра, чтобы, несмотря на 
природные красоты района, 
быть не в числе особенно вос-
требованных учреждений 
среди выпускников вузов. 
Но без медицинской помощи 
практически 12 тысяч жи-
телей района не оставишь. 
На помощь приходят свои же 
специалисты.

Владимир Заздравных – 
хирург. Ему 63 года, трудовой 
стаж – сорок лет. После окон-
чания вуза и распределения 
попал сначала в Тюменцев-
скую ЦРБ, а в 1987 году вер-
нулся в с. Петропавловское, 
где родился и вырос. Долгие 
годы он был заведующим хи-
рургическим отделением, а 
сейчас ведет прием в поли-
клинике, иногда подменяя 
коллегу за операционным 
столом. Говорит, что мысли 
об уходе на заслуженный 
отдых есть. Однако на кого 
оставить пациентов?!

– Молодое поколение за два 
дня не научишь, да и не у всех 
получается стать хирургом. Тем 
более в сельской больнице, где 
хирургическая помощь в ос-
новном экстренная. Бывает, 
придет молодой специалист и 

чувствует, что не тянет, и ухо-
дит. Я такое решение уважаю 
– это лучше, чем когда не полу-
чается, но человек продолжает 
работать, – рассказал он.

В следующем году из ор-
динатуры в Петропавловку 
приедет молодой хирург. 
Владимир Васильевич наде-
ется, что у специалиста все 
сложится. И тогда, передав 
свой опыт и убедившись, что 
оставит достойного преем-
ника, со спокойным сердцем 
уйдет на пенсию.

Из когорты старшего 
поколения и заместитель 
главного врача по меди-
цинскому обслуживанию 
населения Ольга Колесни-
кова. Ей 70. В ее работе без 
опыта не обойтись. Ольга 
Александровна занимается 
организацией профилакти-
ческих осмотров, диспансе-
ризации, работы неотлож-
ной помощи, структурных 
подразделений, ФАПов и 
врачебных амбулаторий. 
Она проводит анализ ка-
чества работы больницы: 
насколько показатели со-
ответствуют нормативным 
и как их можно улучшить. 

Именно к ней со своими 
проблемами и горестями об-
ращаются пациенты, и она 
старается помочь каждому. 
Много внимания уделяет 
молодым специалистам, 
у которых зачастую нет 
опыта работы с докумен-
тами. Помогает им влиться 
в коллектив, легче пройти 
период адаптации.

Одно время, когда у Колес-
никовой были проблемы со 
здоровьем, она хотела поки-
нуть свой пост, но по прось-
бам коллег все же осталась.

– Я – трудоголик. Чем 
буду заниматься дома? Мне 
нравится помогать, подска-
зывать, учить. Люблю свою 
работу! – улыбается доктор.

А заведующая рентге-
нологическим отделением 
Вера Свиридова не бросила 
работу даже в очень непро-

стое время. Дело в том, что 
девять месяцев назад она 
получила серьезную травму. 
Была прикована к постели, 
и, казалось, речь могла идти 
только о получении инва-
лидности и привыкании к 
новому статусу и положению. 
67 лет – время заслуженного 
отдыха. Однако врач поняла, 
что жить без больницы не мо-
жет. А больница – не могла без 
Веры Николаевны. Расшифро-
вывать рентгенологические 
снимки ей привозили домой, 
а как только врач смогла пере-
двигаться на костылях, муж 
стал привозить ее на рабочее 
место.

– По первой специально-
сти я хирург и долгое время 
хирургом работала. А когда 
стала рентгенологом, рентге-
нологию зауважала не меньше 
хирургии. Потому что такой 

врач должен знать хирургиче-
скую, травматологическую, 
терапевтическую и педиатри-
ческую патологии. Опыт, как 
известно, приходит с годами. 
И тот запас знаний, который у 
меня за плечами, просто жал-
ко менять на домашние дела. 
Наверное, теперь работа – моя 
вторая натура, – говорит Вера 
Свиридова.

За время больничного 
доктора Свиридовой в Пе-
тропавловской ЦРБ появи-
лись новый рентген-аппа-
рат и два новых лаборанта. 
Теперь мыслей покинуть 
рабочее место вообще не 
возникает, есть только же-
лание передать свои знания 
молодому врачу, который, 
возможно, в скором времени 
появится.

Больница активно ищет 
молодых специалистов. В 
следующем году после ор-
динатуры кроме хирурга 
сюда приедет акушер-гине-
колог,  после 6 курса меду-
ниверситета появится пе-
диатр. В этом году по заявке 
больницы в ординатуру по 
целевому набору поступил 
врач-анестезиолог, его ждут 

через два года. В 2020 году 
еще одного выпускника 
планируют направить на 
обучение в ординатуру по 
профилю «Рентгенология». 
В следующем же году из де-
крета вернутся терапевт и 
офтальмолог.

Тем не менее в Петро-
павловской ЦРБ остаются 
незакрытыми вакансии 
педиатра-участкового, за-
ведующего детским отде-
лением в стационар и тера-
певта в стационаре. Здесь 
большое внимание уделя-
ется поддержке молодых 
специалистов: выделяется 
служебное жилье, помогают 
с устройством детей в садик, 
который находится рядом 
с больницей, даже решают 
вопросы трудоустройства 
супруга. Но самое главное, 
есть опытные специалисты, 
которые очень ждут моло-
дых, всегда готовы поделить-
ся собственным опытом и 
знаниями и протянуть руку 
помощи.

Анна БОДАГОВА 
(фото предоставлено 

пресс-службой 
регионального Минздрава)  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ .

Знак памяти и уважения
Памятный знак наше-
му знаменитому земля-
ку Алексею Скурлатову, 
ставшему прообразом 
памятника Алёше – солда-
ту-освободителю в Болга-
рии, обновили на его доме 
в селе Налобиха. Сделали 
это благодаря акции «Имя 
его – Солдат», запущенной 
в январе 2019 года.

Звезда героя была на доме ещё 
при жизни Алексея Ивановича 
и давно пришла в негодность. 
Новый памятный знак создан 
благодаря усилиям инициатив-
ной группы под руководством 
общественного деятеля, руково-
дителя военно-патриотического 
клуба «Русские витязи» Нелли 
Марковой.

Почтить память известного 
солдата в Налобихе собрались 
ветераны войны, школьники, 
воспитанники военно-патриоти-
ческих клубов, общественники 
и родные Алексея Скурлатова. 
В их числе и координатор про-
екта «Победа в каждом из нас» 
Екатерина Банных, правнучка 
Алексея Скурлатова.

Нелли Маркова, руководитель 
клуба «Русские витязи», признается, 
что они сразу с воспитанниками 

подключились к акции, которая по-
священа 75-летию Великой Победы.

Следующий этап акции – от-
крытие барнаульской улицы или 
проспекта имени Героя.

«Имя Алексея Ивановича – 
легенда, – рассказывает Нелли 
Маркова. – Он гордость не только 
Алтайского края, но и России. 
Последний раз мы заменяли 
мемориальную табличку в 2013 
году, когда он умер. Со временем 
краска стала на ней не такой яр-
кой, и мы решили ее заменить. 
Сегодня значимый для нас день. 
Мне выпала большая честь знать 
Алексея Скурлатова, общаться 

с ним. Он делился своими зна-
ниями, оптимизмом и добротой. 
Никогда не кичился подвигами, 
скромный был. В этом году ему 
исполнилось бы 97 лет».

А подполковник-пограничник 
Сергей Иванов считает, что подрас-
тающему поколению нужно брать 
пример с Алексея Скурлатова:

«С каждым годом ветеранов 
становится меньше и меньше, 
но остается память. Память, ко-
торую нужно ценить, которая 
есть в каждом из нас. А младшему 
поколению – учиться на таких 
подвигах».

Наталья АНДРОНОВА.

  ФЕСТИВАЛЬ .

  АНОНС .
Настоящее и будущее АПК Сибири
Международная специа-
лизированная выставка 
сельскохозяйственной 
техники, оборудования 
и средств производства 
для животноводства и 
растениеводства «АгроЭк-
споСибирь-2019» пройдет в 
Барнауле 29 – 31 октября.

На мероприятии будут обо-
значены перспективы развития, 
рассмотрен инновационный и 
экспортный потенциал сибир-
ского региона.

Свое участие в главном меро-
приятии выставки – пленарной 
сессии «АПК Сибири: настоящее 

и будущее» – подтвердили заме-
ститель губернатора Томской 
области по агропромышленной 
тематике и природопользованию 
А. Кнорр, генеральный директор 
Национального союза производите-
лей говядины Р. Костюк, исполни-
тельный директор Национального 
органического союза О. Мироненко 
и директор Национального союза 
зернопроизводителей А. Скурихин, 
министр цифрового развития и 
связи Алтайского края Е. Зрюмов.

Основными темами выставки 
станут «Цифровые технологии 
на службе сельского хозяйства», 
«Резервы увеличения экспорта 
растениеводческой продукции в 
Сибири», «Развитие конкуренто-

способности молочной отрасли За-
падной Сибири» и «Рост доходности 
фермеров в мясном скотоводстве», 
«Интенсификация растениевод-
ства: проблемы и перспективы», 
«Управление фермой в молочном 
животноводстве», «Слагаемые 
успеха эффективного животно-
водства», «Эффективные техни-
ческие решения для обеспечения 
инновационных агротехнологий в 
сельском хозяйстве», конференция 
по ветеринарии «Инновационные 
технологии и мировые тенденции 
в лечении продуктивных живот-
ных», мероприятие для фермеров 
«Немалый малый бизнес. Школа 
фермеров».

Наталья НОВИКОВА.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

 Куплю овец. Тел. 8-909-501-6207. 

Извещение о согласовании проекта межевания
Кадастровый инженер Горбунова Татьяна Владимировна, 658750, Алтай-

ский край, Крутихинский район, с. Крутиха, ул. Северная, д. 1-а, 11, адрес 
электронной почты tatiana64tv@yandex.ru, тел. 8 (385-89) 2-12-19.

Заказчик работ: Пухначев Александр Алексеевич, 658747, Алтайский край, 
Крутихинский район, с. Волчно-Бурлинское, ул. Бурлинская, д. 71.

Ставлю в известность дольщиков СПК «Центральное» Крутихинского 
района Алтайского края о том, что желаю выделить земельный участок в 
счет земельных долей из земельного участка 22:22:000000:43, расположен-
ного в границах МО Волчно-Бурлинский сельсовет Крутихинского райо-
на Алтайского края.

Ознакомиться с проектом межевания участка, а также представить обо-
снованные возражения можно в течение 30 календарных дней с даты опубли-
кования извещения по адресу заказчика работ или кадастрового инженера.

Министерство финансов Алтайского края выражает соболезнования 
Татьяне Васильевне Коваленко по поводу смерти ее мужа

КОВАЛЕНКО
Геннадия Ильича.

Министерство финансов Алтайского края выражает соболезнования 
Наталье Геннадьевне Киричук по поводу смерти ее отца

КОВАЛЕНКО
Геннадия Ильича.

Извещение о проведении собрания
В соответствии с ФЗ от 24.07.2014 № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохо-

зяйственного назначения» Кожанова Галина Николаевна уведомляет участ-
ников долевой собственности на земельный участок с кадастровыми номера-
ми: 22:28:010501:941, 22:28:010501:942, 22:28:010501:943, о проведении общего 
собрания, которое состоится 15 октября 2019 г. в 15.00 по адресу: Алтайский 
край, Михайловский район, с. Ащегуль, ул. Ленина, д. 35 (здание с/совета).

Ознакомиться с документами по вопросам повестки дня можно в рабо-
чее время в течение сорока дней со дня выхода данного извещения по адре-
су: Алтайский край, Михайловский район, с. Полуямки, ул. Советская, д. 31.

Повестка дня:
1. Выборы лица, уполномоченного действовать без доверенности от име-

ни участников долевой собственности при обращении с заявлениями о про-
ведении государственной регистрации прав на недвижимое имущество в 
отношении земельного участка, находящегося в долевой собственности, а 
также заключать и расторгать договоры аренды данного земельного участ-
ка; определение объема и сроков таких полномочий.

2. Об условиях договора аренды земельного участка, находящегося в до-
левой собственности.

Извещение о проведении собрания
В соответствии с ФЗ от 24.07.2014 № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохо-

зяйственного назначения» Кожанова Галина Николаевна уведомляет участни-
ков долевой собственности на земельный участок с кадастровыми номерами: 
22:28:010501:915, 22:28:010501:916,  22:28:010501:917, 22:28:010501:918, о проведении 
общего собрания, которое состоится 22 октября 2019 г. в 15.00 по адресу: Алтай-
ский край, Михайловский район, с. Ащегуль, ул. Ленина, д. 35 (здание с/совета).

Ознакомиться с документами по вопросам повестки дня можно в рабо-
чее время в течение сорока дней со дня выхода данного извещения по адре-
су: Алтайский край, Михайловский район, с. Полуямки, ул. Советская, д. 31.

Повестка дня:
1. Выборы лица, уполномоченного действовать без доверенности от име-

ни участников долевой собственности при обращении с заявлениями о про-
ведении государственной регистрации прав на недвижимое имущество в 
отношении земельного участка, находящегося в долевой собственности, а 
также заключать и расторгать договоры аренды данного земельного участ-
ка; определение объема и сроков таких полномочий.

2. Об условиях договора аренды земельного участка, находящегося в до-
левой собственности.

Извещение о проведении собрания
В соответствии с ФЗ от 24.07.2014 № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохо-

зяйственного назначения» Кожанова Галина Николаевна уведомляет участни-
ков долевой собственности на земельный участок с кадастровыми номерами: 
22:28:010501:929, 22:28:010501:930,  22:28:010501:931, 22:28:010501:932, о проведении 
общего собрания, которое состоится 18 октября 2019 г.  в  15.00 по адресу: Алтай-
ский край, Михайловский район, с. Ащегуль, ул. Ленина, д. 35 (здание с/совета).

Ознакомиться с документами по вопросам повестки дня можно в рабо-
чее время в течение сорока дней со дня выхода данного извещения по адре-
су: Алтайский край, Михайловский район, с. Полуямки, ул. Советская, д. 31.

Повестка дня:
1. Выборы лица, уполномоченного действовать без доверенности от име-

ни участников долевой собственности при обращении с заявлениями о про-
ведении государственной регистрации прав на недвижимое имущество в 
отношении земельного участка, находящегося в долевой собственности, а 
также заключать и расторгать договоры аренды данного земельного участ-
ка; определение объема и сроков таких полномочий.

2. Об условиях договора аренды земельного участка, находящегося в до-
левой собственности.

Извещение о проведении собрания
В соответствии с ФЗ от 24.07.2014 № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохо-

зяйственного назначения» Кожанова Галина Николаевна уведомляет участ-
ников долевой собственности на земельный участок с кадастровыми номера-
ми: 22:28:010501:933, 22:28:010501:934, 22:28:010501:935, о проведении общего 
собрания, которое состоится 25 октября 2019 г. в 15.00 по адресу: Алтайский 
край, Михайловский район, с. Ащегуль, ул. Ленина, 35 (здание с/совета).

Ознакомиться с документами по вопросам повестки дня можно в рабо-
чее время в течение сорока дней со дня выхода данного извещения по адре-
су: Алтайский край, Михайловский район, с. Полуямки, ул. Советская, д. 31.

Повестка дня:
1. Выборы лица, уполномоченного действовать без доверенности от име-

ни участников долевой собственности при обращении с заявлениями о про-
ведении государственной регистрации прав на недвижимое имущество в 
отношении земельного участка, находящегося в долевой собственности, а 
также заключать и расторгать договоры аренды данного земельного участ-
ка; определение объема и сроков таких полномочий.

2. Об условиях договора аренды земельного участка, находящегося в до-
левой собственности.

Извещение о проведении собрания
В соответствии с ФЗ от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяй-

ственного назначения» Кожанова Светлана Валентиновна уведомляет участ-
ников долевой собственности на земельные участки с кадастровыми номера-
ми: 22:28:010401:1111; 22:28:010401:1112, 22:28:010401:1113, о проведении общего 
собрания, которое состоится 11 октября 2019 г. в 15.00 по адресу: Алтайский 
край, Михайловский район, с. Полуямки, ул. Советская, д. 31 (здание конторы).

Ознакомиться с документами по вопросам повестки дня можно в рабо-
чее время в течение сорока дней со дня выхода данного извещения по адре-
су: Алтайский край, Михайловский район, с. Полуямки, ул. Советская, д. 31.

Повестка дня:
1. Выборы лица, уполномоченного действовать без доверенности от име-

ни участников долевой собственности при обращении с заявлениями о про-
ведении государственной регистрации прав на недвижимое имущество в 
отношении земельного участка, находящегося в долевой собственности, а 
также заключать и расторгать договоры аренды данного земельного участ-
ка; определение объема и сроков таких полномочий.

2. Об условиях договора аренды земельного участка, находящегося в до-
левой собственности.

 Аттестаты: об основном общем образовании А № 2207276, 
выданный в 1997 г., и о среднем (полном) общем образовании 
А № 4419127, выданный в 1999 г. Нижнеозернинской МСОШ на 
имя Соловьёвой Ольги Сергеевны, считать недействительными.

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельных участков

Заказчик – Иванцова Ольга Геннадьевна, Краснодарский край, Хостин-
ский район, г. Сочи, с. Пластунка, ул. Джапаридзе, д. 36-а. 

Кадастровый инженер – Боровик Иван Александрович, 659600, Алтайский 
край, Смоленский район, с. Смоленское, ул. Титова, 46-б, e-mail: ada51@mail.ru, 
тел. 8-961-984-9158, аттестат № 22-13-33. 

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:42:050501:10, уста-
новлено относительно ориентира, расположенного: Алтайский край, Со-
ветский район, в границах участка кадастровый номер 22:42:050501:10, се-
верная часть участка. 

Обоснованные возражения следует направлять по адресу: 659600, Алтай-
ский край, Смоленский район, с. Смоленское, ул. Титова, 46-б, тел. 8-961-984-
9158, в течение тридцати дней со дня опубликования настоящего извещения.

Реклама

Сыр созрел!
По его словам, объемы произ-

водства сыра растут ежегодно. По 
итогам 2018 года алтайские мастера 
изготовили порядка 93 тысяч тонн 
сыра. Регион производит продукции 
в разы больше, чем потребляет. До 
70% уходит за пределы Алтайского 
края.

– Отрасль сыроварения продол-
жит получать поддержку со сторо-
ны государства. Будем работать и 
в плане обеспечения научных ис-
следований,  подготовки кадров, 
– подчеркнул Виктор Томенко.

Начальник управления по пи-
щевой, перерабатывающей, фар-
мацевтической промышленности 
и биотехнологиям Алтайского 
края Александр Большаков заве-
рил: «По итогам 2019 года произ-
водство сыра в отрасли должно 
прирасти еще на 3 – 4%. Запуска-
ются дополнительные производ-
ственные мощности в Троицком 
районе. Появляются новые линии 
на предприятиях, которые входят 
в группу компании «Столица мо-
лока». Это потенциал для роста 
объема производства».

Кроме того, Александр Боль-
шаков рассказал, в какие страны 
экспортируют алтайский сыр:

– Это Казахстан и другие госу-
дарства Средней Азии, а также 
Евросоюза. В прошлом году для 
нас открылся Китай. Надеемся, 
что наши предприятия, пройдя 
определенную процедуру, также 
смогут поставлять свою продук-
цию на рынок этой страны.

И  
На фестивале проходил конкурс 

поваров Cheese a le chef. Посетители 
оценивали блюда, приготовленные 
профессионалами. На познаватель-
ную лекцию старшего научного со-
трудника Сибирского НИИ сыроделия 
Нины Бондаренко пришли многие 
дети и взрослые. Она рассказала, как 
правильно дегустировать сыр.

– Нужно взять маленький кусочек, 
вдохнуть его аромат, а затем поло-
жить на кончик языка. И только тогда 
правильно определится вкус: кисло-
молочный, пряный, соленоватый...

Бондаренко подчеркнула: про-
дукт в холодильнике должен быть 
свежим, поэтому не стоит брать его 
в большом количестве. Важно, что-
бы у сыра были влажная корочка, 
равномерный окрас по всему по-
лотну.

Особое внимание на фестивале 
«Дни Алтайского сыра» уделили 
малышам. Например, компания 
«Модест» представила детский тво-
рожок с яблочным пюре. 5-летняя 
Оля Симоненко была в восторге 
от ростовых кукол. Ее мама Окса-
на говорит: «Дочь любит веселые 
и задорные праздники. Думаю, на 
«Дни Алтайского сыра» теперь будем 
ходить каждый год».

Организаторы вкусного праздни-
ка – Управление Алтайского края по 
пищевой, перерабатывающей, фар-
мацевтической промышленности 
и биотехнологиям, региональный 
Союз сыроделов. Поддержку оказала 
городская администрация.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

(Начало на 1 стр.)

Покидать рабочее место Вера Колесникова не собирается.
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Кому угощение?

Дочь Алексея Скурлатова – Нелли Куйрукова с волонтёрами.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

Юные футболисты столич-
ного «Динамо» в четвёртый 
раз победили в Междуна-
родном турнире памяти 
Геннадия Смертина.

IV Международный турнир 
памяти тренера Геннадия Смер-
тина прошёл в барнаульском Пар-
ке спорта с 20 по 24 августа. Этот 
человек дал путёвку в футбол не 
только сыновьям Евгению и Алек-
сею Смертиным, но и другим пер-
спективным мальчишкам, в том 
числе полузащитнику питерского 
«Зенита» и сборной России Алек-
сандру Ерохину. Геннадий Ива-
нович ушёл из жизни в 2016 году, 
и с тех пор в Барнауле ежегодно с 
большим размахом проводится 
мемориальный турнир, в котором 
участвуют юношеские команды 
из Сибири, Москвы, ближнего и 
дальнего зарубежья.

В этом году за право обладания 
памятным кубком сражались фут-
болисты 2007 года рождения из 
барнаульских команд «Алтай», «Ди-
намо» и «Полимер», а также из мо-
сковского «Динамо», красноярского 
«Рассвета» и «Кайрата» из Алматы.

С первого дня соревнований 
определились два явных лидера 
– московское «Динамо» и «Кайрат», 
которые добивались уверенных, 
крупных побед над своими сопер-
никами. К примеру, «Полимер» по-
терпел разгром от столичных ди-
намовцев со счётом 0:16! «Рассвет» 
пропустил от «Кайрата» 11 безот-
ветных мячей. «Алтай» проиграл 
обоим фаворитам с одинаковым 
счётом 1:6.

– Москвичи и казахи, конечно, 
заметно превосходят в технике и 
тактике наших ребят, – отметил 
экс-волейболист «Университета» 
Вячеслав Аман, отец Егора Ама-
на, выступающего за «Алтай-2007». 
– Тем не менее наши пацаны не 
опускали рук, боролись, хотя счёт 
и говорит об обратном. Наверное, 
проблема в том, что у нас в первен-
стве города, по сути, только одна 
команда, с которой можно напря-
жённо играть. Это барнаульское 

«Динамо». Внутренняя конкурен-
ция слабая, отсюда и уровень та-
кой. Поэтому стараемся выступать 
в подобных турнирах с участием 
сильных приезжих команд.

Кстати, «Алтай» оспаривал на 

мемориале Смертина бронзовые 
медали турнира как раз с барна-
ульским «Динамо». Встреча непри-
миримых соперников получилась 
интригующей. При счёте 1:1 Егор 
Аман имел два убойных момента 

для взятия ворот, но в первом слу-
чае динамовцев выручила штанга, 
а во втором на пути мяча оказался 
вратарь. Казалось, что «Алтай» дол-
жен дожать соперника, но побед-
ный гол забило именно «Динамо», 

сместив своего вечного конкурента 
с пьедестала.

За баталиями заключительного 
дня соревнований наблюдал Алек-
сей Смертин, который приехал на 
стадион вместе с мамой Антони-

ной Васильевной. Экс-футболиста 
французского «Бордо», лондонского 
«Челси» и сборной России букваль-
но атаковала толпа мальчишек и 
их родителей, желающих сделать 
совместное фото или получить ав-
тограф.

– Для меня очень важно, чтобы 
наши футболисты из барнаульских 
школ, а также ребята из Сибири 
могли на себе почувствовать силу 
соперников, узнать свой уровень, 
– сказал «АП» Алексей Смертин. 
– И очень здорово, что на турнир 
приезжают такие команды, как 
«Динамо», «Кайрат», который всех 
приятно удивил своей жёсткой 
игрой, порой даже на грани фола. 
Это говорит о том, что конкурен-
ция растёт. В следующем году есть 
желание пригласить японцев, ко-
рейцев.

Золотые медали разыграли 
московское «Динамо» и «Кайрат». 
Надо сказать, что воспитанники 
московской академии «Динамо» 
имени Льва Яшина на протяже-
нии трёх предыдущих лет увози-
ли из Барнаула кубок Смертина. 
В этом году их гегемонию едва не 
прервали ребята из Казахстана, 
которые имели реальный шанс 
вырвать в концовке победу, но не 
смогли реализовать пенальти. По-
единок завершился со счётом 1:1, 
а по лучшей разнице забитых и 
пропущенных на турнире мячей 
первое место заняли футболисты 
в бело-голубых футболках с бук-
вой «Д».

– Считаю, что такие матчи 
помогают игрокам расти в фут-
больном плане, – сказал главный 
тренер московского «Динамо-2007» 
Александр Васильев. – У «Кайрата» 
очень хорошая, боевитая команда. 
Нам же не хватало этой агрессии, 
чтобы за явным преимуществом 
одержать победу. А в целом ребята 
поиграли в удовольствие. В школе 
Смертина хорошие условия, нам 
здесь всё понравилось, посетили 
зоопарк. Думаю, в следующем году 
опять приедем.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

  МЕМОРИАЛ .
Кубок «прописался» в Москве

Фёдор Воронков: 
«Постараюсь закрепиться в сборной»

  ЗНАЙ НАШИХ! .

  АНОНС .

Воспитанник алтайского волейбола Фёдор Ворон-
ков после недавних побед в составе сборной России 
в Лиге наций и Олимпийском квалификационном 
турнире провёл небольшой отпуск на малой родине 
и нашёл время ответить на вопросы «АП».

– Фёдор, удалось отдохнуть 
в отпуске?

– Да, провёл дома полторы 
недели. Мне дали отдохнуть 
после выступления за сборную 
России. 25 августа улетаю в Ка-
зань на предсезонные игры. И 
потом начнётся сезон в Супер-
лиге. В апреле я подписал кон-
тракт с волейбольным клубом 
«Зенит-Казань». Очень горд, что 
мне удалось попасть в один из 
лучших клубов мира.

– С кем предстоит конкури-
ровать за место в составе 
«Зенита»?

– С Максимом Михайловым 
и Эрвином Нгапетом. Это очень 
сильные игроки, известные во 
всём мире. Будет очень тяжело 
с ними конкурировать. Но по-
стараюсь сделать всё от меня 
зависящее.

– В прошлом сезоне ты 
ярко блеснул в «Нове», где 
стал лучшим бомбардиром 
команды. С чем связан 
столь внушительный ска-
чок в мастерстве?

– В начале зимы, когда в ново-
куйбышевском клубе не плати-
ли зарплату, ушли главный тре-
нер и ключевые игроки. Я встал 
в стартовую шестёрку, получил 
много игровой практики. И на-
чал прогрессировать. К тому же 
в команде дали почувствовать, 
что я – лидер, многие в меня 
поверили. Это и придало сил.

– В дебютном матче за 
сборную России волнение 
присутствовало?

– Конечно. Как, например, 
при попадании в более силь-
ную лигу или при выходе на 
первый официальный матч 
сезона. Я дебютировал за сбор-
ную в Уфе в матче Лиги наций 
против итальянцев, испыты-
вая большой стресс. Но у нас 
сплочённая команда, ребята 
помогли быстро адаптиро-
ваться. Когда только вышел 
на площадку, то мне сразу же 
прилетела передача, я её реа-
лизовал. И волнение как рукой 
сняло, дальше уже всё пошло 
как по накатанной. К тому же 
уфимские болельщики классно 
поддерживали команду, в зале 
был аншлаг. Говорили даже, что 
на трибунах собралось больше 
людей, чем на хоккее.

– Какая игра в Лиге наций 
получилась самой интерес-
ной?

– С Бразилией. Это был матч 
группового этапа, который 
получился очень сложным. 
Мы играли против всех звёзд 
мирового волейбола, ставших 
два года назад олимпийскими 
чемпионами. У соперника были 
и Бруно, и Лукас, и Уоллес, и 
Лукарелли. К тому же встре-
ча проходила в бразильском 
городе Куяба при аудитории 
в семь-восемь тысяч зрителей. 
Атмосфера стояла сумасшед-

шая. К сожалению, мы прои-
грали, но каждый вынес для 
себя максимум опыта и пользы.

– В одном из интервью 
легендарный тренер Вла-
димир Алекно назвал тебя 
будущим российского волей-
бола. Что значат для тебя 
эти слова?

– Я благодарен Владимиру 
Романовичу за такую оценку. 
Как понимаю, он в меня верит. 
Буду стараться оправдать вы-
данные мне авансы.

– С кем из барнаульского 
«Университета» поддер-
живаешь связь?

– Из нынешнего состава прак-
тически ни с кем. Из бывших 
игроков очень хорошо общаюсь 

с Сергеем Брагиным, Колей Пал-
тусовым, Виталей Барышевым, 
Максимом Зыряновым.

– Как оцениваешь свои шан-
сы пробиться в олимпийский 
состав?

– Они есть. Но для этого пред-
стоит провести колоссальную 
работу. Сейчас вот отобрались 
на Олимпиаду. Я был в составе 
на квалификационном турнире, 
сыграл с Мексикой, внёс неболь-
шую лепту в завоевание путёв-
ки в Токио. Надеюсь, что сумею 
закрепиться в сборной, попаду 
на Олимпиаду, что, конечно, 
является мечтой каждого спорт-
смена. Но для этого нужно на 
высшем уровне провести сезон 
в Казани.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

Поддержим команду!
Барнаульское «Динамо» завтра, 28 августа, 

проводит очередной домашний матч в рам-
ках первенства России среди команд ПФЛ 
против «Сахалина».

Этот поединок завершит для барнаульцев 
августовскую серию домашних матчей. Весь 
сентябрь команда Александра Суровцева будет 
играть на выезде. Коллектив из Южно-Сахалин-
ска, который в прошлом сезоне являлся одним 
из лидеров «Востока», в нынешнем первенстве 
пока не может набрать победный ход. Более 
того, после двух поражений подряд от «Читы» 
и «Иртыша» «островитяне» осели в подвале тур-
нирной таблицы и наверняка собираются в 
Барнауле наверстать упущенное. Но и «Динамо» 
будет стремиться реабилитироваться перед бо-
лельщиками за поражение от «Новосибирска». 
Начало матча – в 18.30.

Верное решение
Выступающий за Алтайский 

край спортсмен завоевал золото 
чемпионата мира по гребле на бай-
дарках и каноэ.

Соревнования завершились 25 
августа в венгерском Сегеде. В них 
участвовали национальные команды 
более чем 100 стран, ведь этот турнир 
является важнейшим этапом подго-
товки к Олимпийским играм в То-
кио-2020. Это первые соревнования, 
на которых разыгрывались лицензии 
на участие в Олимпийских играх.

Представитель алтайского гребного 
спорта Александр Дьяченко вместе 
с Юрием Постригаем выступали на 
байдарке-двойке на дистанции 200 
метров. Они одержали победу, оставив 
позади титулованных соперников из 
Польши, Венгрии, Германии, Испа-
нии и Франции. Победителя заезда 
определил фотофиниш. Спортсмены 
вернули себе титул чемпионов мира 
после шестилетнего перерыва. На про-
шлом чемпионате мира Дьяченко и 
Постригай выступали в разных эки-
пажах, но, видимо, решение снова 
объединиться оказалось верным.

Рекорд 
принёс золото

Алтайская легкоатлетка Поли-
на Миллер заняла первое место на 
международном турнире Meeting 
Madrid-2019.

В соревнованиях, организованных 
Королевской федерацией лёгкой ат-
летики Испании в Мадриде, Мил-
лер одержала победу в забеге на 400 
метров. Как сообщает «Чемпионат», 
алтайская бегунья преодолела дис-
танцию ровно за 51 секунду, что стало 
для 19-летней спортсменки личным 
рекордом. Ранее в сезоне-2019 Миллер 
пробежала эту дистанцию на мемори-
але Знаменских за 51,59, а юниорское 
первенство Европы Полина выиграла 
с результатом 51,72. Второе место в 
забеге заняла американка Джей-
ди Стептер – 51,18 секунды. Тройку 
призёров замкнула киприотка Елени 
Артимата – 51,34.

Шубенков 
вернулся

24 августа в Париже состоялся 
очередной этап мировой легкоат-
летической серии «Бриллиантовая 
лига».

Барнаулец Сергей Шубенков впер-
вые вышел на легкоатлетическую 
дорожку после более чем двухме-
сячного перерыва. Последний раз 
это было в Рабате, где он выиграл 
дистанцию 110 метров с барьерами 
с результатом 13,12 сек., но получил 
травму колена из-за столкновения с 
чемпионом мира ямайцем Омаром 
Маклаудом. Напомним, что это была 
вторая подряд победа Шубенкова на 
этапах «Бриллиантовой лиги»: до этого 
Сергей 6 июня первенствовал в Риме. 
В Париже Шубенков занял восьмое 
место с результатом 13,88. Он явно не 
восстановил оптимальные кондиции 
после травмы. Победителем стал аме-
риканец Дэниэл Робертс (13,08), второе 
место занял испанец Орландо Ортега 
(13,14), третьим финишировал ещё 
один представитель США – Фредди 
Криттенден (13,17).

Следующим стартом для подопеч-
ного Сергея Клевцова станет этап 
Мирового вызова, который пройдёт 
в Загребе 3 сентября.

Неуступчивые 
соседи

Футболисты барнаульского «Ди-
намо» проиграли дома «Новосибир-
ску».

Встреча в рамках Олимп-первенства 
России по футболу среди команд клу-
бов ПФЛ зоны «Восток» завершилась 
со счётом 1:2 в пользу гостей. Матч 
против географических соседей с са-
мого начала не задался. Уже на третьей 
минуте счёт открыл игрок «Новоси-
бирска» Беляев, который в штрафной 
площади замкнул передачу партнёра. 
За две минуты до завершения первого 
тайма Максим Полковников после по-
дачи углового восстановил равновесие 
на табло, пробив под перекладину. 
Однако на 55-й минуте Илья Сафронов 
вновь вывел новосибирцев вперёд, 
установив окончательный счёт.

В итоге «Новосибирск» сместил «Ди-
намо» со второго места на третью строч-
ку (см. таблицу). Лидирует по-прежне-
му омский «Иртыш», который обыграл 
дома «Сахалин» (2:0).

Георгий МАНГАСАРЯН
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Первенство России по футболу 
среди команд ПФЛ, зона «Восток»

М Команда И В Н П РМ О
1 «Иртыш» 4 4 0 0 8-0 12
2 «Новосибирск» 4 2 0 2 8-8 6
3 «Динамо» 4 2 0 2 4-4 6
4 «Чита» 4 1 1 2 4-5 4
5 «Сахалин» 4 1 1 2 2-5 4
6 « Зенит» 4 1 0 3 2-6 3

СПРАВКА
Фёдор Воронков, 23 года. 
Рост – 202 см. Амплуа 
– доигровщик. Волейбо-
лом начал заниматься 
в Новоалтайске у Юрия 
Братухина, после чего 
тренировался в барнауль-
ской школе «Заря Алтая». 
С 2012 по 2016 год высту-
пал за «Университет» в 
высшей лиге «Б». Затем 
перешёл в команду Супер-
лиги «Нова» из Новокуй-
бышевска, где в минувшем 
сезоне стал лучшим 
бомбардиром клуба. В 
составе молодежной 
сборной России становил-
ся серебряным призёром 
чемпионата мира (2017).

Фёдор Воронков – один из самых перспективных волейболистов 
страны.

Медаль из Чикаго, 
где россияне обыграли 
американцев в финале 

Лиги наций.

Алексей Смертин оставляет автограф на бутсе юного поклонника.

Московское «Динамо» празднует победу!

«Динамо» против «Алтая» – всегда дерби.

Мамы футболистов – главные болельщики.
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